
Bartucca Mario
Presidente Onorario

Punto di riferimento degli orafi calabresi, nel 1996, 
assieme ad un gruppo di operatori delle diverse 
provincie calabresi, costituì l’ARCO-Associazione 
Regionale Calabrese Orafi.  Ha saputo 
amalgamare, nel corso degli anni, le varie 
componenti orafe presenti sul territorio riuscendo 
a creare un tavolo di confronto e, grazie anche al 
rafforzamento nella regione del sistema 
Confcommercio Imprese per l’Italia, ha contribuito 
all’istituzione delle realtà territoriali della Calabria; 
da Federpreziosi Reggio Calabria, con 
Federpreziosi Cosenza sino a giungere alla 
costituzione di Federpreziosi Calabria Centrale con 
le Province di Vibo Valentia, Catanzaro e Crotone.

Da grossista orafo a Pizzo Calabro, sempre 
mantenendo un’attività al dettaglio nella provincia 
di Vibo Valentia precisamente a Filadelfia, 
prosegue l’attività di distributore di noti marchi, 
divenendo punto di riferimento per competenza e 
professionalità.

Attualmente è Presidente provinciale della 
delegazione di Vibo Valentia e Presidente di 
Federpreziosi Calabria Centrale.

Consigliere della Federazione dal 1993, Vice 
Presidente dal 2013 al 2018, nella passata 
legislatura ha ricoperto la carica di vice presidente 
Vicario.



Andreis Stefano
Presidente

Trentino doc. Imprenditore a tutto campo, oltre ad 
essere al vertice di Federpreziosi è Presidente 
Gruppo Orafi Federpreziosi di Trento nonché Vice 
Presidente dell’Associazione Tutela Orafi, società 
di mutuo soccorso che riunisce 60 operatori del 
Trentino.

Ama giocare in squadra, se non altro per il suo 
passato sportivo di affermato calciatore. Attivo in 
differenti settori oltre a quello dei preziosi, non da 
ultimo in ambito culturale in qualità di Consigliere 
del Mart/Museo d’Arte Moderna e Contemporanea 
di Trento e Rovereto. Componente del Direttivo di 
Federpreziosi dal 2008, ha grandi doti di 
aggregatore ed organizzatore di eventi. È 
presidente di Federpreziosi dall’aprile 2023. 
All’indomani della sua nomina ha dichiarato: 
“Ritengo sia importante riaffermare e valorizzare 
il ruolo del dettaglio orafo: quello di anello di 
congiunzione fra il pubblico e la produzione. I 
nostri negozi sono una vera e propria cartina al 
tornasole che individua praticamente in tempo 
reale quali sono le tendenze del consumatore, 
non solo italiano, poiché le nostre vetrine sono le 
migliori ambasciatrici della bellezza e della 
qualità del “made in Italy”.



Aucella Vincenzo
Vice Presidente Vicario

Classe 1982, appassionato cultore del mondo della 
gioielleria, è erede di una della più prestigiose 
aziende di produzione di gioielleria in corallo e 
lavorazione a cammeo di Torre del Greco, che 
attualmente gestisce assieme al fratello Manuel 
coadiuvati dal padre Carmine. Esperto di 
comunicazione web, a lui si riconoscono grandi 
capacità di mediazione e relazionali. Dal 2007 è 
componente del Consiglio Direttivo di 
Assocoral-Associazione Nazionale Produttori di 
Corallo, Cammei e Materie affini di Torre del Greco. 
Dal 2019 ne è il Presidente. Nella scorsa legislatura, 
durante la presidenza di Giuseppe Aquilino, ha 
ricoperto l’incarico di componente il Consiglio 
Direttivo nonché di Coordinatore del Gruppo 
Giovani Federpreziosi. Nel 2016 è stato tra i 
promotori della richiesta di riconoscimento della 
lavorazione artigianale del corallo e del cammeo di 
Torre del Greco quale patrimonio immateriale 
dell’Umanità presso l’UNESCO. Da un biennio 
ricopre la carica di consigliere del Comitato 
Promotore Unesco. Ideatore e strenuo sostenitore 
del progetto “La settimana del Corallo e del 
Cammeo” in collaborazione con Federpreziosi 
Confcommercio.



DE Meo Giovanni Battista
Vice Presidente

“Johnny” de Meo, nato e cresciuto a 
Castellammare di Stabia, è entrato giovanissimo 
nell’azienda di famiglia, che attualmente conduce 
in prima persona. Ha ereditato la passione per 
l’associazionismo di categoria dallo zio Francesco, 
Consigliere della Federazione Dettaglianti Orafi 
per oltre un decennio. Vice Presidente della 
Federazione Orafa Campana, è Presidente di 
Confcommercio Castellammare, che riunisce circa 
900 imprese del commercio, del turismo e dei 
servizi. Componente del Consiglio Direttivo di 
Federpreziosi dal 2009.



Donati Pierpaolo
Vice Presidente

Nel settore dal 1992, si è inizialmente occupato 
della comunicazione al cliente finale per un 
gruppo di gioiellieri e grossisti di Roma, 
organizzando mostre culturali di notevole impatto 
in prestigiose sedi della capitale, come la Sala 
Agostiniana in Piazza del Popolo e le Scuderie di 
Palazzo Ruspoli. Ha contribuito alla gestione 
amministrativa di quattro gioiellerie nei primi 
Centri Commerciali di Roma aperte dal medesimo 
gruppo di operatori. Dal 1996 è rappresentante di 
commercio di noti marchi del settore. Dal febbraio 
2017 è Presidente di Federpreziosi Confcommercio 
Roma, alla cui costituzione ha contribuito in prima 
persona. È membro di Giunta di Confcommercio 
Roma.



Perri Marcello
Vice Presidente

Presidente di Federpreziosi Confcommercio 
Taranto, è un profondo conoscitore del territorio 
nonché personaggio carismatico e determinato in 
ambito associativo. Nel 2014, Consigliere di 
Confcommercio di Taranto e delegato per le 
problematiche della sicurezza e rapporti con le 
Forze dell’Ordine, contribuisce alla creazione di 
Assopreziosi, un Consorzio che riunisce gioiellieri al 
dettaglio, orafi artigiani, grossisti e produttori di 
gioielli di spicco della provincia, con l’obiettivo di 
superare il confine della singola azienda, 
coinvolgendo fornitori, clienti, dipendenti, 
mobilitandoli per raggiungere insieme un 
posizionamento strategico in grado di creare 
valore sostenibile nel tempo. Gestisce l’attività di 
vendita all’ingrosso coadiuvato dalle figlie Lucia e 
Alessandra e dal genero Fabrizio.



Sangalli Andrea
Vice Presidente

È al secondo mandato di Presidente 
dell’Associazione Orafa Lombarda, dopo aver 
ricoperto la carica di Presidente della categoria 
Dettaglianti e Presidente del Gruppo Giovani. 
Rappresenta la quarta generazione alla guida 
dell’azienda di famiglia a Milano, assieme al 
fratello Davide e coadiuvato dal papà Giuliano: 
l’Orologeria Gioielleria Sangalli 1900 situata a pochi 
passi dal Duomo e dall’Università degli Studi. 
Laurea in giurisprudenza a pieni voti nel 1997 con 
una tesi sull’usucapione in diritto romano, ha 
sostenuto l’esame di stato per l’abilitazione alla 
professione forense nel 2001, anno in cui entra 
ufficialmente nella società di famiglia. 
Appassionato organista, è titolare nella Basilica dei 
Santi Apostoli e Nazaro Maggiore di Milano, 
Cultore della materia presso la Cattedra di 
Istituzioni di diritto romano nell’Università degli 
Studi di Milano. Nella scorsa legislatura di 
Federpreziosi, in qualità di Vice Presidente ha 
coordinato l’attività della Commissione 
Gemmologica di Federpreziosi contribuendo alla 
pubblicazione e alla presentazione in occasione 
delle fiere di settore dell’opuscolo dal titolo “Alla 
scoperta del diamante tra naturale e sintetico.



Ponzi Francesco
Coordinatore Giovani

Classe 1989, consegue nel 2012 la qualifica 
Graduate Gemologist presso l’International 
Gemological Institute of Antwerp. Una vera e 
propria passione che lo porta a trasferirsi a Vicenza 
dove si occupa della selezione e controllo qualità 
nel settore dei diamanti. Nel 2016 per un triennio è 
incaricato del coordinamento e responsabile 
progettuale ed innovazione di una nota azienda di 
produzione orafa di alta gamma a Torino. Perito in 
preziosi nei ruoli del tribunale e della Camera di 
Commercio I.A.A. di Ravenna. Attualmente 
collabora nell’azienda di famiglia affiancando la 
mamma Federica, il papà Paolo, già segretario 
generale di Federpreziosi, e il fratello Federico. 
Appassionato velista, ha conseguito risultati degni 
di nota nel campionato mondiale e nel 
campionato italiano assoluto d’altura.



Didone Mario
Amministratore

Una lunga storia associativa, quella di Mario 
Didone, che ebbe inizio nel 1986 quando, già 
inserito nell’organico dell’azienda di famiglia con il 
padre Luciano ed il fratello Maurizio nello storico 
negozio di Viale Tirreno in Roma, mosse i primi 
passi in ambito associativo, partecipando 
attivamente alle riunioni tra colleghi, nelle file 
dell’ARRO-Associazione Regionale Romana Orafi, 
riversando la sua grande passione anche 
nell’organizzazione nazionale, l’allora 
Federdettaglianti. In Federpreziosi è stato dal 1998 
al 2003 componente del Consiglio direttivo, dal 
2003 al 2008 componente del collegio sindacale. 
Nel 2008 viene nominato Cassiere Economo e, con 
la trasformazione da Federdettaglianti a 
Federpreziosi, nel 2012 diviene Amministratore. 
Attualmente è Vice Presidente Vicario di 
Federpreziosi Confcommercio Roma. Collabora 
con le maggiori testate giornalistiche settoriali in 
qualità di opinionista contribuendo alla stesura di 
articoli tecnico specialistici e di costume. É 
Jewellery Manager Hausmann & Co 1794 per le 
attività di store management, progettazione, 
realizzazione, commercializzazione, 
comunicazione e visual.



Barraja Silvano
Coordinatore Saggi

Presidente dell’Associazione Provinciale Orafi, 
Gioiellieri, Argentieri, Orologiai ed Affini di Palermo 
dal 1994, è cresciuto con una forte personalità 
associativa ereditata dal padre Mario, colonna 
portante negli anni ‘60 di Confedorafi, il quale, a 
sua volta, era figlio di uno dei fondatori della 
struttura confederale, Salvatore.
L’azienda di famiglia è presente sul mercato 
palermitano da otto generazioni. Ora in azienda, 
assieme al fratello Carlo e al figlio Marco. 
Componente del Direttivo della Federazione dal 
1980. Ha ricoperto l’incarico di Vice Presidente 
della Federazione Dettaglianti dal 1994 al 2001. 
Riconfermato componente del Consiglio Direttivo, 
è attualmente il coordinatore del Consiglio dei 
Saggi di cui fanno parte i componenti di 
Federpreziosi con la “maggior anzianità di servizio” 
tra le fila degli organi associativi.



Aquilino Rossella
Consigliere
Laureata in Economia e Commercio, inevitabile 
definirla figlia d’arte. Primogenita del compianto 
Pino, presidente di Federpreziosi Confcommercio 
dal 2009 al 2023, da cui ha ereditato 
determinazione e  caparbietà. Caratteristiche, 
queste, che ben descrivono la dinamica Rossella. 
Da oltre vent’anni  è “dietro al bancone” 
nell’attività di famiglia, fondata nel 1860, assieme 
alla sorella Antonella, che ha seguito lo stesso 
percorso formativo paterno, in Via Sparano a Bari. 
Professionalità, competenza e serietà sono le loro 
pietre miliari come egregiamente descritto da 
Vinicio Coppola nel libro  “Famiglia Aquilino: una 
preziosa storia” edito in occasione dei 150 anni 
dalla fondazione dell’azienda.  In una delle sue 
ultime interviste, ad un quotidiano nazionale,  il 
padre Pino affermò "Quando vengono i miei 
clienti, anche quelli storici, adesso non chiedono di 
me. Vogliono parlare direttamente con le mie 
figlie". Rossella e Antonella. E sono quello che è 
venuto dopo e che rimane nel tempo, ora e in 
futuro. Sono la prospettiva, la famiglia che diventa 
un marchio”. Un esempio di cambio 
generazionale, raro nel settore. Neo eletta 
Presidente degli orafi baresi facenti capo ad 
AssoOro si è subito imposta per la capacità di far 
squadra con i colleghi di Bari e provincia.  Ricopre 
anche l’incarico di Vice Presidente di 
Confcommercio Bari Bat con delega alla sicurezza.     



Biscontin Aldo
Consigliere

Presidente di Federpreziosi Pordenone, città dove 
gestisce insieme al fratello Paride e ai figli 
Riccardo ed Irene la storica gioielleria di famiglia, è 
un attento osservatore delle problematiche di 
settore e un interlocutore sempre disponibile per 
offrire ai colleghi il supporto della propria 
esperienza. Fino al 2021 ha guidato il mandamento 
dell’Ascom-Confcommercio di Pordenone. 
Attualmente ricopre l’incarico di Presidente di 
ASCOM Servizi CAF S.R.L di Pordenone. 
Componente del collegio sindacale dal 2006 al 
2012 e Consigliere dal 2012 al 2017. Nella 
precedente legislatura ha ricoperto il ruolo di Vice 
Presidente.



Bonadies Vincenzo
Consigliere

Dal 2013 tra le fila di AssoOro, l’Associazione 
Gioiellieri di Bari e Provincia, in qualità di 
componente il Consiglio Direttivo. Laurea in 
scienze politiche e relazioni internazionali, nel 1988 
entra a far parte della storica azienda familiare a 
Barletta, le cui origini risalgono al 1890. Oggi 
assieme alla sorella Valeria, a cui il papà Matteo ha 
lasciato le redini aziendali, gestisce anche una 
attività nel cuore pulsante dello shopping barese 
in Via Sparano. Esempio di cambio generazionale 
perfettamente riuscito.



Buscemi Vincenzo
Consigliere

Classe 1952, ragusano doc, diplomato geometra, 
professione che ha esercitato dal 1973 al 1988. La 
passione mai sopita per il disegno, e in particolar 
modo per i gioielli, lo porta nel 1990 ad aprire 
un’attività di vendita al dettaglio nel cuore della 
città iblea, punto di riferimento per la creazione di 
monili sartoriali. Da sempre impegnato 
nell’associazionismo, ha concretamente 
contribuito alla crescita della rappresentanza 
sindacale di categoria a Ragusa grazie alle sue 
capacità di mediazione, all’impegno profuso nel 
progettare e sviluppare iniziative legate alla 
formazione, contribuendo a creare sinergie 
all’interno della categoria e a promuovere la 
cultura del gioiello con varie iniziative rivolte al 
pubblico. Attualmente presidente di Federpreziosi 
Ragusa, per diverse legislature ha avuto incarichi 
in Confcommercio sia, in Giunta che nel Direttivo, 
ricoprendo anche il ruolo di Presidente provinciale 
Confcommercio Ragusa. Siede nel Consiglio 
d’Amministrazione di Commerfidi Ragusa, la 
Cooperativa di Garanzia Fidi di Confcommercio 
Ragusa. È componente del Consiglio Direttivo di 
Federpreziosi dal 2010. In precedenza, è stato 
membro del Collegio Sindacale per due 
legislature.



Ciulla Salvatore
Consigliere

Dinamismo ed efficienza sono le caratteristiche 
del Vice Presidente dell’Associazione Orafi 
Federpreziosi di Palermo. Componente del 
direttivo Federpreziosi dal 2000, ha contribuito 
concretamente alla crescita della categoria non 
solo in terra siciliana. Le sue grandi doti di 
comunicatore e di organizzatore rappresentano 
un bagaglio non trascurabile per il futuro della 
Federazione. Profondo conoscitore e cultore delle 
pietre preziose, è stato docente presso la scuola 
Monte Grifone di Palermo e uno dei fondatori 
dell’Istituto Gemmologico Mediterraneo. Tra i 
fautori della creazione di polo formativo dedicato 
alle nuove generazioni. A Palermo gestisce 
l’attività di famiglia.



Cicalse Michele
Consigliere

Creatore di gioielli esclusivi nell’ambito dell’attività 
di famiglia nata nel 1898, dedita al commercio di 
preziosi. Diplomato  in Arte dei Metalli e 
dell’Oreficeria all’Istituto d‘Arte Benvenuto Cellini, 
di Valenza Po successivamente, sempre presso il 
medesimo Istituto consegue il diploma di Perito 
Stimatore di pietre preziose e perle. E’,  
inoltre,esperto nell’analisi e classificazione del 
Diamante e di Esperto nell’analisi delle Perle, a 
seguito del corso di formazione frequentato 
presso l'Istituto Gemmologico Italiano. Nel 2016 ha 
contribuito alla nascita di Federpreziosi 
Confcommercio Salerno, ora assorbita da 
Federpreziosi Confcommercio Campania. 
Rappresenta, grazie a creatività e manualità non 
comune,  lo spirito creativo dell’arte orafa italiana 
con collezioni uniche, esposte anche in mostre di 
arte contemporanea. Appassionato della sua terra, 
Nocera Superiore nel salernitano, ricca di storia e 
ritrovamenti archeologici, non è raro vederlo 
disquisire in materia con competenza. È fautore, 
per le sue collezioni di gioielli  del brand Made in 
Nuceria, registrato presso l’Ufficio Italiano Brevetti 
e Marchi.  Al suo secondo mandato da Consigliere, 
attualmente ha delega al premio “Giuseppe 
Aquilino”.



Cusi Rinaldo
Consigliere

Milanese doc, appassionato gemmologo, laureato 
in lettere e filosofia presso l’Università Cattolica, 
rappresenta la quarta generazione della storica 
azienda di famiglia, fondata a Milano da Annibale 
Cusi nel 1886, in cui è affiancato dalla moglie 
Floriana e dalle figlie Stefania e Veronica.  È 
Presidente dell’Associazione Italiana Gemmologi 
in rappresentanza degli oltre cinquecento 
professionisti che hanno frequentato corsi 
specifici presso Istituti di formazione italiani e 
stranieri. È, inoltre, Presidente della Categoria 
Dettaglio dell’Associazione Orafa Lombarda e 
componente della Commissione Gemmologica di 
Federpreziosi contribuendo nel 2021 alla stesura 
dell’opuscolo informativo “Il diamante tra naturale 
e sintetico”. Sua l’affermazione “La storia del 
mondo è rinchiusa in una gemma. La natura si 
cela in un cristallo”.

Grande amante della natura, la fotografa in ogni 
suo aspetto e diffonde i suoi scatti sui principali 
canali social accompagnandoli con commenti che 
riescono sempre a strappare un sorriso.



Dascoli Antonio
Consigliere

Antonio “Tony” Dascoli, classe 1963, è dinamico 
Consigliere dell’Associazione Orafi di Torino e socio 
Rotary Club Torino-Dora. Si è diplomato alla Scuola 
Professionale per Orafi “E. G. Ghirardi” e, dopo 
alcune esperienze lavorative in vari laboratori, nel 
1980 è entrato a far parte della Gioielleria Fasano di 
Torino per poi dare vita, nel 2013, a una propria 
attività, sempre nel capoluogo piemontese.



Gazzo Agostino
Consigliere

Da oltre 30 anni nel settore, gestisce a Genova 
Sestri, assieme alla sorella Daniela, la gioielleria di 
famiglia aperta nel 1914. Appassionato di 
fotografia, con i suoi scatti racconta il capoluogo 
ligure attraverso i ritratti fotografici dei suoi 
cittadini. Nominato consigliere dell’Associazione 
Gioiellieri Orafi Argentieri Orologiai Federpreziosi 
Genova nel 2000, dal 2017 al 2023 ha ricoperto 
l’incarico di vicepresidente. Da sempre punta la 
propria attenzione sull’attività formativa 
organizzando numerosi incontri in accordo con 
l’Ascom provinciale attraverso i quali accrescere la 
propria cultura di settore nonché mettere a fuoco i 
propri punti di forza, obiettivi e le aspettative e 
confrontarsi con le esigenze del mercato e dei 
consumatori. A novembre 2023 gli operatori 
genovesi lo hanno voluto al timone 
dell’Associazione nominandolo alla Presidenza. Già 
Presidente dei ‘Centri commerciali integrati di via 
di Sestri Ponente’ e poi della Consulta CIV di 
Genova, organismo che riunisce tutti i ‘centri 
integrati di via’ della provincia aderenti all’Ascom 
Confcommercio. Dal 2008 al 2018 è stato membro 
di Giunta di Confcommercio Genova.



Ghiso Fiorenzo
Consigliere

Classe 1953. Orologiaio, retailer e agente di 
commercio. Una formazione e una esperienza a 
360 gradi maturata nel comparto di cui è 
profondo conoscitore. Dal 1994 è Presidente degli 
Orafi di Savona e Consigliere dell’allora 
Federdettaglianti (oggi Federpreziosi), di cui è 
stato Vice Presidente dal 2000 al 2006. Suo 
l’intuito dell’acronimo Federpreziosi quando nel 
2012 venne modificata la denominazione e la 
mission della Federazione Nazionale Dettaglianti 
Orafi. In precedenza, dal 1986 al 1994 ha svolto, 
sempre per l’associazione provinciale di categoria, 
il ruolo di segretario. Dal 1998 al 2010 ha ricoperto 
l’incarico di Presidente dell’Ente Fiera della 
Provincia di Savona e dal 2004 al 2009 quello di 
Presidente dell’Ascom cittadina e Vice Presidente 
Vicario della Confcommercio Provinciale di 
Savona. Sostenitore e ideatore di innumerevoli 
iniziative, costituisce in Federpreziosi un vero e 
proprio apripista per gli accordi di collaborazione 
tesi a fornire ai soci servizi concreti e fruibili 
quotidianamente. Ha organizzato numerosi corsi 
di formazione professionale, gestionali e di 
marketing di gioielleria, orologeria e gemmologia 
con i maggiori stakeholder del settore.



Martino Massimiliano
Consigliere

Leggendo sul sito aziendale, tra le descrizioni presenti 
colpisce questa definizione: “Osare, sperimentare, 
percorrere strade nuove, credere nell’importanza dei 
desideri, valorizzare attraverso il progetto di ogni 
gioiello modi di essere e di sentire di donne e di 
uomini unici”. Affermazione questa che riassume 
l’essere gioielliere di Massimiliano che inizia a muovere 
i prima passi nella gioielleria di famiglia in via 
Modugno sin da bambino, affiancando il papà 
Onofrio dal quale apprende i segreti dell’arte orafa. 
Responsabile della formazione nell’ambito di 
ASSORO, l’Associazione Orafi di Bari e provincia, 
rappresenta le nuove leve in ambito 
dell’organizzazione imprenditoriale maggiormente 
rappresentativa sul territorio. Dinamico, propositivo, 
una vera e propria fucina di idee, è in grado di 
catalizzare l’attenzione attorno a sé proponendo 
iniziative tese a valorizzare le attività al dettaglio. 
Partecipare ad un corso, ad una giornata formativa da 
lui organizzata significa essere letteralmente investiti 
di nozioni ed esperienze in grado di essere realmente 
applicabili nella propria attività. Ne è la riprova l’ampia 
partecipazione di operatori a tutte le iniziative che 
portano la sua firma. Di sé afferma di essere oltre ad 
un appassionato gemmologo – numerosi sono i corsi 
di qualificazione frequentati – un allievo con l’innata 
voglia di mettersi costantemente alla prova con 
quanto lo circonda.        



Merli Alessandra
Consigliere

Di origini aretine, ma grossetana d’adozione, 
raccogliendo l’eredità paterna lavora da sempre 
nell’azienda di famiglia, la GMP-Grossetana Metalli 
Preziosi che opera da un trentennio nel settore 
orafo come grossista. Presidente Federpreziosi 
Confcommercio Grosseto dal giugno 2017, per il 
suo grande dinamismo e le sue competenze 
manageriali e organizzative è anche Vice 
Presidente Confcommercio Grosseto, oltre che 
Presidente del Cat, agenzia formativa 
Confcommercio Grosseto. Tra le molteplici attività 
realizzate nel corso del suo mandato come 
presidente Federpreziosi Grosseto: il Corso di 
Formazione sul diamante (dicembre 2017); il 
progetto ‘Sicurezza e formazione’ che ha coinvolto 
associati e Forze dell’Ordine dal quale è poi 
scaturita la pubblicazione del ‘Vademecum 
Sicurezza’ (2018); il progetto ex alternanza 
scuola-lavoro (oggi Ptco) con il liceo artistico di 
Grosseto per l’avvicinamento dei giovani al mondo 
orafo (2018); tre corsi di formazione in oreficeria 
per la formazione di nuovi maestri orafi 
(2018-2019-2021); il contest ‘San Valentino, a 
Grosseto ogni amore si fa prezioso’ per la 
valorizzazione della filiera dell’oro e dei metalli 
preziosi (gennaio-febbraio 2023).



Orefice Ciko
Consigliere

Quando si dice in nomen omen, nel cognome un 
destino…
Gioiellieri da tre Generazioni Ciko prosegue la 
tradizione familiare aprendo 26 anni fa il suo 
personale spazio nel cuore di Napoli .La costante 
ricerca e l’impegno profuso nella continua 
innovazione adeguando i canoni della gioielleria 
classica ai trend contemporanei è il suo tratto 
distintivo. All’impegno commerciale affianca 
quello associativo nel quale crede sin da subito 
partecipando con passione agli impegni portando 
un concreto apporto di idee e spunti operativi. Nel 
2022 diventa Presidente di Federpreziosi Napoli. 
Con il suo gruppo inizia un nuovo progetto che 
mira alla contestualizzazione nel nuovo millennio 
della tradizione e del fascino ineluttabile del 
gioiello lasciando intatte le radici e la storia 
strizzando l’occhio alle nuove forme di 
comunicazione e modern how. Da quest’anno la 
nuova avventura come Consigliere nazionale per 
crescere sempre più nella famiglia della 
federazione.



Perini Ravagnan Alberto
Consigliere

Classe 1975, chioggiotto doc. Già consigliere e 
membro di Giunta in Confcommercio Chioggia, 
nel 2019 viene eletto Presidente di Federpreziosi 
Confcommercio Unione Metropolitana Venezia in 
rappresentanza delle imprese del settore orafo 
gioielliero delle province di Venezia e Rovigo. Nel 
2023 viene nominato Presidente Provinciale della 
maxi categoria “Non alimentare” che comprende 
anche la categoria degli orafi gioiellieri. 
Rappresenta la terza generazione delle Gioiellerie 
Perini presenti a Chioggia dal 1942. Nel 2021 apre 
un nuovo punto vendita dedicato alla gioielleria 
giovane e fashion. Grande appassionato di calcio e 
sci alpino, che pratica appena possibile.



Salvatori Silvio Maria
Consigliere

Classe 1961. Dal 2017 è Presidente Federpreziosi 
Confcommercio Foggia e Provincia. Formatosi 
all’Istituto Statale d’Arte di Foggia, ha una 
profonda esperienza nel settore orafo maturata 
alternando l’attività di vendita al dettaglio a quella 
di agente di commercio, professione che ha 
esercitato per oltre 30 anni specializzandosi 
nell’alta gioielleria e nei beni di lusso. 
Estremamente attivo in ambito associativo non 
solo orafo gioielliero, è componente della Giunta 
Esecutiva di Confcommercio Foggia e Provincia, 
nonché del Consiglio della Camera di Commercio 
I.A.A. di Foggia con delega per i servizi alle 
imprese. Attualmente gestisce un punto vendita 
innovativo nel centro della città.



Sforza Pierluigi
Consigliere 

Dal 1983 si occupa nel cuore di Bologna, a pochi 
passi da Piazza Maggiore, dell’attività di famiglia 
nel commercio di orologi e oggetti preziosi. Dal 
1992, nella stessa città, segue in prima persona 
anche un’attività commerciale legata al marchio 
Swatch. Dal 1989 al 1993 è stato presidente del 
locale Consorzio Esercenti di Via D’Azeglio. Rieletto 
nel 2001 ricopre tuttora l’incarico. Dal 2004 al 2008 
è stato Presidente rappresentante dei Comitati e 
Consorzi di Ascom Confcommercio Bologna e 
Provincia. Dal 2008 è presidente di Federpreziosi 
Ascom Confcommercio Bologna e Provincia



Spanò Elena
Consigliere 

Designer e retailer, Elena Spanò, poco più che 
quarantenne, madre di due figli, da marzo 2018 è 
Presidente di Federpreziosi Firenze Arezzo e 
Vicepresidente di Confcommercio Firenze Arezzo 
e al suo primo mandato nel Consiglio di 
Federpreziosi. E’ inoltre Presidente della 
delegazione territoriale Confcommercio di 
Pontassieve ed è proprio nel capoluogo della 
Valdisieve che si trova la sua azienda, aperta nel 
1870 e ora giunta alla quinta generazione, alla cui 
gestione affianca l’attività di designer di gioielli 
con cui ha ottenuto brillanti successi a livello 
internazionale. All’indomani della sua nomina alla 
guida della compagine associativa delle due 
provincie toscane “Nell’analizzare l’attuale 
situazione del settore del commercio ogni giorno 
ci rendiamo conto, semplicemente focalizzando lo 
sguardo verso tutto ciò che accade attorno a noi, 
che tutto cambia e nulla rimane immutato. Il 
commercio in generale va sempre più verso la 
standardizzazione e l’omologazione dell’offerta. Le 
nostre stesse individualità sono messe in serio 
pericolo e da qui la necessità di riportare in primo 
piano la figura del gioielliere quale operatore 
professionalmente esperto capace di creare 
empatia con il proprio cliente e guidarlo lungo la 
strada che lo porta a proporre un oggetto 
prezioso, che sovente riveste un valore affettivo, 
simbolico ed emozionale che va aldilà del valore 
specifico dell’oggetto.”



Villa Giorgio
Consigliere 

Milanese doc, Giorgio Villa è Presidente di 8853, un 
punto fermo nel panorama industriale dei Banchi 
Metalli Preziosi italiani e internazionali. Forte del 
motto “se non stai al passo con i tempi sei fuori”, 
negli ultimi anni ha scommesso sulla 
trasformazione digitale costruendo tre 
piattaforme che spaziano dall’oro all’argento, dal 
palladio al platino, dai alle monete fino al dentale. 
Amante degli sport estremi, è stato tre volte 
Campione del Mondo di Offshore, oltre a vantare 
sette record mondiali di velocità e vincitore di due 
Parigi – Dakar nella categoria camion. 
Attualmente dedica il tempo libero a sport più 
“convenzionali” dilettandosi sui campi da golf. E’ 
Vice Presidente Vicario dell’Associazione Orafa 
Lombarda e presidente del Club degli Orafi.



D’Ingeo Vito
Presidente Collegio dei Revisori 

Commercialista, titolare di un avviato studio di 
consulenza amministrativa, fiscale e tributaria a 
Corato e a Ruvo di Puglia, da sempre è inserito in 
contesti associativi locali e nazionali, apprezzato 
per la grande competenza e le non comuni doti 
conciliatorie. Già Vice Presidente Vicario di 
Confcommercio provincia di  Bari  BAT con delega 
all’amministrazione, dal settembre 2023 è stato 
eletto alla Presidenza. É , inoltre, Presidente in 
seno a Confcommercio Bari dell’Associazione 
Servizi Professionali per le Imprese (Asseprim). 
In ambito nazionale è uno dei tre componenti 
effettivi del Collegio dei Revisori dei Conti di 
Confcommercio Imprese per l’Italia. Attivo 
nell’ambito di tutte iniziative della Federazione, 
segue l’esame della contabilità e la stesura dei 
bilanci federali.



Antonutti Franz Cristina
Componente Collegio dei Revisori 

Dal 2000 è Presidente di Federpreziosi 
Confcommercio Udine e fa parte del mandamento 
dell’Associazione Commercianti di Udine-Centro 
Storico con il ruolo di Consigliere. Esperta 
gemmologa, è convinta assertrice della 
formazione. All’interno del suo territorio ha 
organizzato innumerevoli incontri formativi ed ha 
promosso iniziative volte a rafforzare i temi relativi 
alla sicurezza. Nipote di Luciano Franz, storica 
figura dell’associazionismo orafo nazionale, è 
iscritta al ruolo di periti ed esperti in preziosi della 
Camera di Commercio di Udine. Oltre a quella per 
la gemmologia, la sua passione è la natura e 
soprattutto il mare e il vento, che, da ottima velista, 
sono per lei elementi da vivere alla scoperta di sé 
stessa. Sposata, gestisce dal 1993 la propria attività 
di vendita al dettaglio.



Denza Enzo
Componente Collegio dei Revisori 

Si definisce un umile e modesto bottegaio. È da 
sempre associato ASSORO, l’associazione, di cui è 
stato uno dei fondatori, che rappresenta nelle 
province di Bari e BAT gli operatori della filiera del 
comparto orafo, gioielliero, argentiero, orologiero. 
Ama ricordare come abbia vissuto in gioielleria da 
sempre: cresciuto nell’azienda di famiglia, ha 
aperto una propria attività indipendente nel 1988. 
Attualmente è Segretario Amministratore 
dell’Associazione. Dedica il proprio tempo libero 
alla sua grande passione: la motocicletta.



Lanfreschi Giovan Giuseppe
Componente Collegio dei Revisori 

Erede di una delle più prestigiose dinastie orafe 
ischitane, Vice Presidente Federpreziosi 
Confcommercio Campania, ha ricoperto il ruolo di 
Consigliere della Federazione Orafi Campani 
ininterrottamente dal 1994 e ne è stato Presidente 
dal 2006 al 2014. Presidente dell’Ascom Ischia dal 
1999 al 2007. Dal 2000 è componente del Consiglio 
Direttivo di Federpreziosi, già Federazione 
Nazionale Dettaglianti Orafi. Nel corso di 
un’intervista ha dichiarato che “dalla conoscenza 
del nostro passato riusciremo a costruire un futuro 
migliore, basta volerlo”.



Bolzoni Davide
Componente Collegio dei Probiviri

Dinamico, “brillante”, appassionato e determinato, 
sono gli aggettivi che descrivono Davide Bolzoni, 
presidente di Federpreziosi Confcommercio 
Parma, al suo secondo mandato. Gestisce, con la 
moglie Mary, Coffee Orafi di Collecchio, una 
caffetteria e contemporaneamente laboratorio 
orafo. Una realtà atipica, un vero e proprio concept 
store, dove il cliente viene coinvolto dalla visione 
delle mani di Davide che modellano il metallo 
prezioso per dar vita alle sue creazioni mentre 
gusta una colazione ricca, un aperitivo raffinato, 
una pausa caffè meditativa, un pranzo veloce. Non 
solo. Sono sempre numerosi i partecipanti ai suoi 
appuntamenti formativi periodici con i più 
blasonati esperti del settore, volti a coinvolgere i 
clienti della caffetteria. È Graduate Gemologist 
GIA.



Natoli Enrico
Componente Collegio dei Probiviri

Personaggio dall’ironia pungente e dalla cultura 
enciclopedica, ama profondamente la propria 
città, Genova, tanto da esserne uno dei maggiori 
conoscitori al pari della buona cucina di cui è 
cultore e grande interprete. Gioielliere da sempre, 
appartiene a una famiglia di gioiellieri con più di 
tre secoli di storia. Ha curato la produzione della 
bottega di via XX Settembre, insieme al fratello 
Carlo e alla sorella Maria Luisa, lasciando spazio 
alla nuova generazione Ilaria e Francesco. Ha 
collaborato per diversi anni con la Facoltà di 
Architettura per il corso di disegno industriale. 
Attualmente è presidente provinciale 
dell’Associazione Orafi di Genova e componente di 
Consiglio Direttivo di Federpreziosi dal 2020. Già 
membro di Giunta di Ascom Confcommercio 
Genova.


